



Don Lorenzo Servitje

Trece años después, Lorenzo Servitje hace una autocrítica de su papel en torno del programa de CNI/Canal 40 sobre los abusos sexuales del fundador y guía de los Legionarios de Cristo, Marcial Maciel.

En una carta al columnista Miguel Ángel Granados Chapa, difundida por la revista *Proceso*, don Lorenzo explica que nunca conoció a Maciel ni pretendió defenderlo. Y que cuando supo del programa, y "ante lo monstruoso de los hechos que se le atribuían a Maciel, decidí que no siguiéramos adelante en los planes publicitarios con el Canal 40", ya que "no me parecía que debiera mostrarse la miseria humana con fines comerciales y de morbo".

Concluye con el señalamiento de que él no encabezó un boicot contra CNI. Y la tristeza de que su actuación en 1997 fuera interpretada como "una contribución decisiva para el descrédito de las víctimas de Maciel".

No dudo de la sinceridad de don Lorenzo

cuando dice que, de haber tenido conciencia de lo que ocurría y ocurrió, habría actuado de otra forma. Así lo dejé asentado en *La historia en breve* del 11 de junio de 2004, titulada: "Si me encontrara a Lorenzo Servitje".

Escribí que, "en medio de la gritería, quedó la impresión de que encabezaba un boicot comercial contra el entonces muy joven canal, pero no fue exactamente así y, en todo caso, Bimbo estaba en su derecho de colocar sus anuncios en los medios que prefiriera".

Y expresé que no se sirvió de la circunstancia "para lastimar a CNI/Canal 40 después de la transmisión, ni para desprestigiar a los cuatro denunciantes de Maciel en el programa".

Así se publicó el 11 de junio de 2004. Así lo pienso hoy. Nos enfrentamos, cierto, pero don Lorenzo mostró siempre ese valor tan escaso entonces y hoy: el sentido de rectitud. ■■

gomezleyva@milenio.com

